



Programme éducatif fédéral

Bilan des actions AVRIL 2023





AS BREVELAISE



Catégorie U8/U9 Le tri des déchets

« Lors d'une séance d'entraînement U8-U9, les éducateurs ont mis en place un atelier intitulé « Le tri des déchets ».
Dans un premier temps, un éducateur annonçait un déchet (bouteille, papier, reste alimentaire...).

Ensuite, les enfants devaient réaliser un slalom sans ballon dans un premier temps et avec le ballon dans un deuxième temps, puis aller placer le déchet dans la bonne poubelle.

Plusieurs poubelles étaient possibles (carton, papier, verre, composte).

Si les enfants déposaient le déchet dans la bonne poubelle ils remportaient 1 point

Le but de cette action était de sensibiliser les enfants au tri des déchets. »





MB NOYAL-PONTIVY



Catégorie U8/U9

Ramassage de déchets dans le stade

« Lors de l'entraînement de nos U9 nous avons mis en place une activité ramassage des déchets pour sensibiliser les enfants à ne pas polluer la nature et à bien mettre les emballages des gâteaux ou autre qu'ils ont à la fin des plateaux dans la poubelle.

Les enfants étaient plutôt content de pouvoir nettoyer un peu les abords du stade en équipe.

A la fin les éducateurs ont expliqué aux enfants pourquoi il ne fallait pas polluer et les conséquences que cela pouvait avoir sur la planète. »





CSSG ALLAIRE



Catégories U14 à U18 Nettoie ton stade

« Le samedi 8 avril 2023, nous avons organisé une matinée “nettoie ton stade” au stade Municipal d’Allaire.

Les participants faisaient parti des catégories séniors et de U14 à U18.

Au programme de cette matinée:

Peinture sur les buts de foot, désherbage manuel du terrain d’honneur, ramassage des déchets dans toute l’enceinte du stade.

Le but de cette matinée était de sensibiliser nos jeunes à l’environnement du club. »





LA GUIDELOISE



Catégories U10 à U13 Déchets jetés

« Pendant le stage de deux jours effectué par 13 joueurs des catégories U10 à U13, les éducateurs ont sensibilisé les stagiaires sur l'environnement à travers le constat des déchets retrouvés sur le stade de Polignac.

Ceux-ci ont procédé au ramassage et après quinze minutes les poubelles étaient remplies. Cette action a permis une prise de conscience concernant les déchets jetés.»





GJ LE SOURN / ST THURIAU



Catégories U6 à U9 Ca coule de source

« Les objectifs de l'action étaient de faire comprendre aux jeunes qu'il est nécessaire de prendre soin de l'environnement.
De coupelles, plots et des ballons étaient mis à disposition pour faire cet exercice. »





GSi PONTIVY



Catégories U9 à U13 Coupe du Monde des déchets

« L'objectif de l'action est simple : faire prendre conscience que l'Homme pollue énormément sans que l'on s'en rende compte forcément. Le but de l'action était de ramasser les déchets dans la ville de Pontivy tout en les triant de manière particulière (le plastique avec le plastique, le verre avec le verre...).

L'action a été menée avec des jeunes de 8 à 12 ans lors de notre stage vacances qui s'est déroulé lors de la première semaine des vacances d'avril.

l'action a été réalisée de manière suivante:

- des équipes de 3 ou 4 étaient composées, avec un éducateur par équipe, qui veillait à la sécurité et au bon fonctionnement.
- une carte de la ville avec une zone définie était donnée par équipe ainsi qu'un dessin qui indiquait comment trier les déchets.

Les moyens matériels mis en place ont été simples, c'est-à-dire, des gants ainsi que des sacs-poubelle à chacun des joueurs.

Un classement à été mis en place d'où le titre de l'action (Coupe du Monde des déchets), avec un barème de points qui permettait de garder un esprit de "compétition". »





ST CO LOCMINE (1/2)



Catégories U6 à U13

« Cette action a été mise en place lors des stages auprès des U6 à U13, le vendredi 21 avril.

L'action s'appelle «Trions nos déchets», l'objectif est de connaître les déchets toxiques, plastiques, verre...

Les 26 joueurs-joueuses ont bénéficié de cette action lors du tournoi organisé. Pour remporter le point bonus, il fallait, par équipe, trouver 5 déchets par catégorie (verre, plastique, déchets toxiques, ...). »





ST CO LOCMINE (2/2)



A la St Co, nous "trions nos déchets"

« Cette action a été mise en place sur toute la saison afin de savoir trier ses déchets.

Pour cela, au siège, des poubelles de tri sont présentes (plastique, ordures ménagères, verre).

On récolte aussi des bouchons dans une autre poubelle au profit d'une association "Fleur de Bouchon".»





ELVINOISE (1/2)



Catégories U6 à U14 Ramassage des déchets

« Nous pouvons rendre la planète plus propre et faire évoluer les comportements avec une paire de gants et un sac poubelle ! Lors du stage vacances de Pâques, les jeunes de l'Elvinoise l'ont bien compris. En effet, nos 20 stagiaires âgés de 5 à 13 ans ont nettoyé le complexe sportif d'Elven, un bon moyen de les sensibiliser à la protection de la nature et de garantir la propreté de leur lieu d'entraînement. »





ELVINOISE (2/2)



Catégorie U17 **Thématique Règles du Jeu & Arbitrage - Sensibilisation à l'arbitrage**

« Les U17 arbitreront le tournoi de Pâques de l'Elvinoise Football.

8 d'entre eux ont donc eu l'opportunité de suivre une sensibilisation à l'arbitrage le 1er avril.

Cette formation a été effectuée au club par le District de Football du Morbihan.

Une matinée d'apprentissage appréciée par les jeunes. »





PLOUHINEC FC



Catégories U14 & U16

L'environnement autour de nous

« Descriptif :

Action réalisée avec les U14 et U16 du club. Au total, 24 joueurs ont été impliqués dans cette action.

Cette action, répondant au thème de la santé, a été encadrée par HUCHON Brendan et HABLY Samy (éducateur en charge de cette catégorie) durant une séance.

L'objectif de cet atelier était de sensibiliser les jeunes quant aux problématiques actuelles environnementales (pollution, réchauffement climatique, sécheresse...), et cela de façon ludique.

Matériels nécessaires : But, Ballons, Chasubles, Quizz Questions-Réponses.

Les consignes :

8 équipes de 3 joueurs → 4 Terrains en montante-descendante. Match de 3'
Chaque équipe désigne un capitaine, qui viendra répondre à une question posée par l'éducateur.

Bonne réponse = Ballon obtenu pour l'engagement.

Mauvaise réponse = Handicap : Départ avec – 1 but.»





MUZILLAC OS



Ballon béret

« Lors de nos différents stages de football, nous essayons d'aborder les différentes thématiques liées au développement social de nos jeunes.

Le mercredi 28 décembre 2022, au matin, nous avons voulu sensibiliser nos jeunes au tri des déchets, En consultant les différents jeux proposés par la FFF, nous avons décidé de faire un ballon béret.

Ce jeu a permis aux jeunes d'apprendre de façon ludique le tri des déchets et donc de s'ouvrir au développement durable.

Pour ce faire, nous avons mis en place 4 mini-buts et fait 2 équipes avec un ballon au centre du terrain. Une question était posée et des nombre étaient appelés pour que les jeunes mettent le ballon dans le bon but, selon où le déchet devait aller. »





STADE LANDEVANTAIS



Toutes les catégories Thématique Engagement Citoyen

« Sensibilisation aux gestes de premiers secours auprès de 84 jeunes licencié.e.s de U6 à U14.

Intervention d'un pompier professionnel de Vannes licencié en séniors au sein du club et d'un papa aide-soignant au SMUR de Lorient.

Recherche des défibrillateurs disponibles sur la commune de Landévant.

Mise en pratique du massage cardiaque sous la houlette des professionnels.»





FC BASSE VILAINE



Toutes les catégories World Clean Up Day

« A L'occasion de la matinée «Nivillac, Ville propre » une vingtaine de licencié.e.s jeunes et dirigeants se sont réunis afin de participer à la journée mondiale du nettoyage de la planète.

La Récolte fut de 19kg de déchets dans la commune de Nivillac.

Objectifs :

- Faire le point sur les déchets
- Participer à "Nivillac, ville propre"
- Faire un travail d'équipe et responsabiliser les jeunes et les moins jeunes. »

Lien :

<https://www.ouest-france.fr/bretagne/nivillac-56130/les-jeunes-footeux-ont-ramasse-19-kg-de-dechets-7aca8334-8a95-42e6-9979-8bc847009474>





GJ PAYS MOREAC/BIGNAN



Toutes les catégories **Thématique Culture Foot**

« Le club de Moréac a organisé pendant la seconde semaine des vacances une semaine « portes-ouvertes », pour toutes les catégories jeunes allant des U6-U7 aux plus grands U17. Chaque journée avait sa catégorie d'âge.

La pratique du foot était bien évidemment de mise, mais également la découverte des pratiques diversifiées comme le cécifoot, le foot en marchant, ou encore le foot-golf.

Après cet après-midi, les jeunes ont eu leur goûter offert par le club.

Merci aux éducateurs du club, qui ont œuvré pour que cette semaine se passe du mieux possible. »





US MONTAGNARDE



« Dans le cadre de la réhabilitation de la plaine sportive du Gorée à Inzinzac Lochrist (transformation d'un terrain stabilisé en terrain synthétique), une équipe de dirigeants a récupéré les anciens poteaux et grillages afin de les vendre à une entreprise de valorisation et collecte de déchets. »

